
匯控小股東轟管理層貪婪
王冬勝未入董事會 再無華人任執董
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香港文匯報訊（記者 馬子豪、

周紹基）匯控（0005）昨晚在倫

敦舉行股東周年大會，小股東猛

烈抨擊公司股價表現差，又炮轟

管理層薪酬過高「貪婪」；高層薪

酬議案其後雖獲通過，但遭多達

18%的股東反對。而港人較關心

的現專責亞太區事務的王冬勝，

昨未入董事會補缺，頂替鄭海泉

留下來的執行董事之位，匯控執

董中再沒有華人。

王冬勝將接任匯控執董的傳聞，始於匯
控行政總裁歐智華早前在英國對傳媒說，
入住香港山頂中峽道大班屋的人，會是王
冬勝；加上王冬勝近年逐步接替鄭海泉在
本港擔任的公職，如外匯基金諮詢委員會
委員等。按匯控傳統，高層由內部晉升，
王冬勝在本港銀行界的聲望、資歷，以及
對大中華業務的熟悉程度，令王冬勝成為
新「華人大班」的頂頭大熱。

雖然熟悉中國內地事務的鄭海泉離開董
事會後，未有補入王冬勝成為執行董事，
但深具本港與內地人脈關係的匯豐銀行副
主席史美倫，已於今年3月進入董事會，
料其制訂政策和監管事務方面的廣泛經
驗，以及熟悉中國市場，料可以加強集團
在大中華的地位。然而，史美倫僅為非執
行董事，故當鄭海泉離職後，目前匯控的
執行董事中再沒有華人。

承認投資美國HI  是匯控污點
匯控昨在倫敦舉行股東周年大會，英國

小股東顯然沒有香港小股東含蓄，猛烈炮
轟管理層薪酬過高及股價表現差。有股東
指，買入匯控的時候是10英鎊（127港
元），現在股價只剩6.3英鎊（80.7港元），

派息又只有以往的三分之一，一切皆當年
因錯誤收購了美國（Household）業務。
主席范智廉表示，過去的歷史不能改寫，
但承認投資美國（HI）業務，是匯控的
歷史污點。

有機構投資者表示不滿意匯控策略日所
提出的措施，范智廉重申，策略日提出的
措施會逐步落實執行，相信長遠有助提高
股東回報。

高層薪酬議案 18%股東反對
有股東猛烈批評指以匯控目前的情

況，管理層仍收取過高的薪酬，直指管
理層是「貪婪」，范智廉說，匯控只為單
一的機構，不能無視其他銀行的情況，
匯控需要有競爭的吸引條件，才能留往
人才，而這些高增值的人才，為集團提
供所需動力。集團高層的薪酬議案，最
終亦獲得股東會通過，惟反對議案的股

東多達18%，而反對范智廉為主席的股東
亦有約9%。

英若減徵費 所省金錢將派息
對英國政府向銀行業徵費，增加匯控的

成本，范智廉回應指，匯控對此並無異
議，由於徵費將按集團的綜合資產負債計
算，估計今年全年對匯控的徵費為6億美
元（約46.8億港元），匯控認為這項徵費
近乎利潤分派，若日後徵費有重整，承諾
將節省的金額，完全撥作應派股息，派予
股東。

匯控行政總裁歐智華亦說，早前提出未
來3年，節省25至35億美元的成本，目標
並非收縮集團規模，反而是要創造空間，
投放更多資源在有增長的市場。

匯控昨在港收報80.65元，升0.62%；在
美ADR報價變化不大，至今晨00:37，僅
較港升0.04%。

香港文匯報訊（記者 馬子豪）

輕拂衣袖後，在匯控（0005）工
作逾30年的執董鄭海泉，昨日在
匯控股東周年大會後正式退休，
展開人生新一頁。鄭海泉昨日最
後一次以匯控職員身份與傳媒見
面，他在與總行門前的獅子像拍
照留念時，再次對新管理層投以
信任一票，相信匯控的盈利及股
價可以回升。與傳媒關係良好的
他，亦冀有關方面正視記者薪酬
過低。

未決定會否「幫朋友」
鄭海泉昨在總行門前獅子像留

影，向一眾傳媒訴說退休感言。
他謂退休後首要是與一班多年無見的親友聚
會，相信將來的生活過得很好；他又坦言有
個別上巿公司邀請加盟，會看情況考慮「幫
朋友」，目前仍未有任何決定，會多分配時間
予家人及朋友。

憑歌寄意仍心繫匯豐
雖說話別，但鄭海泉坦言仍心繫匯豐，他

引用美國樂隊Eagles名曲「Hotel California」中

的歌詞謂，「You
can checkout any time
you like，But you can
never leave」，意即雖
然身不在內，但心仍
在。任內難忘事甚
多，比如98亞洲金融
風暴、「沙士」事
件、內地發展等等，
皆為其任內負責事
項。在獅子行度過逾
30年，當有記者問到
日前會否掛念以往的
工作生活，退休後事
一身輕的鄭海泉笑
謂，「唔好掛！」，
謂退休不會往後望，

只會將美好回憶放在心中。

對新管理層充滿信心
匯控為港人愛股，對其股價表現尤其敏

感。近年股東一直批評匯控股價低沉，退休
後轉任顧問的鄭海泉，昨仍致力安撫股東，
他對股價表現不符預期致歉，相信新管理層
有能力提升盈利，令股價回升，他指歐智華
把匯控環球市場業務，從一個小房間發展到
今日如此龐大，可見其過人之處，希望大家
給點時間歐智華搞好匯控。他更笑稱，自己
也要靠持有的匯控股票養老，亦想股價回
升。他同時又叮嚀投資者，要留意目前市場
的不明朗因素。

鄭海泉一直與傳媒保持良好關係，最後他
感謝新聞界多年的支持，並冀有關方面可正
視記者薪酬過低的問題。

在昨日於倫敦舉行的匯控周年大會，鄭海
泉未能出席，而席上主席范智廉則感謝鄭海
泉33年來為匯豐服務，指股東感謝他多年來
的貢獻，亦祝願他今後一切順利；又期待當
鄭轉任為該行亞洲事務顧問，以其對中國事
務的深入認識，該行可以繼續倚重他。獲得
管理層的高度讚揚，可說是為鄭海泉多年來
的耕耘劃上完美句號。
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■匯控昨在倫敦舉行股東周年大會，英國小股東猛烈炮轟管理層薪酬過高及股價表
現差。左起：匯控財務總監麥榮恩、主席范智廉、行政總裁歐智華。 資料圖片

■鄭海泉昨在總行門前獅子像留影，向一眾傳媒訴說退
休感言。 香港文匯報記者張偉民 攝


